滑起資產稅

金 四

凸版は騰舎増改築の平面路図】

第一次分として、南新町の一部七一されていたもので、町民の要望

六メートル完成したが、本年度は

この県道は二十数年前に舗装され

三十年度予算による駅通りの県道

二十数年ぶりで県道を

十一月

町

十月固定資產税

町役場增改祭工事平面図

看工は契約と同時で、竣工は本年 工事の増改築分は九十四軒で、木十一月二十日となっているが、本

250 ⊢ ×

を改修

舖

し、同月三十日契約した。

館市)が百四十四万六千円で落

後の納期

家

12 金

は

按室700

廊下23

稅計

現町長室

宝

三町役場庁舎の増改築の入札は条

なおこの工事が完成すれば議員控

十一月末

図書室など十室増加

五日、衝く指名入札を行つたが 制定が遅れたため、去る八月二

| 及び事務室など十室がふえるとと | を長くして待つている。 室、図書室のほか町長室、応接室」もちろん一般町民も完成の日を首

議場も広くなり、今までのき

IJ

赤い羽根で

金木だよりは各世帶毎に一 東美日報社 刷局

部ずつ無料配布いたしてお

丹建債は一

針で自治庁に申入れたところ、再建団体に指定されたので、当町では自治庁の査定の結果の内示が 平万円が現在の町財政にも大きく響き、今年春、、地財法・適用によって財政を再建するという方 あれば、再検討の上、さらに計画をたてなおして議会の承認を得る態勢をととのえている。 がたたり、昭和二十九年度の赤字約二 自治の危機というように解釈す

それに伴う町民の納税意欲の低下 もあげられ、当町は五一%という の最大の原因は二十八、二十九年一調していたが、政府または県の見 暗和二十九年度における赤字決算 である』という全国的な傾向に同 一力年にわたる不作であるが、 一、財政本来の姿は健全でなけれ ばならないものであり、それを 一、自主再建といえども国の制

図るという再建法の趣旨を地方 で、年々赤字を増大させるのは よろしくない、また赤字解消を 微税成績を考慮に入れない予算 団体より苦境におちいることが 規模町村においては、法適用の 約は受けるのであり、この際赤 学を生じた地方自治体、特に小

町』として烙印をおされた。

・財政の再建は自主性を失うもの

事ム室

た接皇 110

町長軍 5.68

一、法適用の再建団体に対しては 起債、交付税の点では国が特別 はつきりしている。

定されたのであるが、県及び自治 れ、六月一日に再建団体として指 用による財政再建を自治庁に申る しいう結論を得、本年五月、法適

一、再建債の対象となるものは昭 一、財政再建の期間は昭和三十一 年から三十八年までの八年間で

2階平面团

和二十九年の赤字一千三百六万 百万円の起債が可能で、十月中一 和二十九年度決算時における未 九千円、同年の支払繰延額(昭 可になる再建債(起債)は二千 計二年百三十九万八千円。認 私分)の八直三十二万九千円で は九一と逐次上昇させ五年目に

一、石のように昭和二十九年度の には現金化されて町金属と入る 子定であるが最悪の場合でも十 一月中にはものになるのではな

の税収入は初年度にあたる本年は ・昨年の五四%から八六%に徽収 率をグツトあげなければならな い。二年目には九〇、三年目に ことが強要されることになろう 赤字は再建債で町財政は一時的 には楽になるが、その反面次の

の滯納は強制執行を断行しなけ ればならないので苦境におちい いくということになるが、町税 は九三%と全国平均までもつて

②消費的経費は極度にきりつめら 均まで下げられるので、非常に れる。(全般にわたつて全国平

一、投資的経費は当初予想した程 津島家の住んだ

られているが、風あたりが強い

すつきりした財政の再建をした

花田町長の話 当町の経済事情 からみて、法の適用を受けて、

というので地さげをし、濠は埋

城の

西北は低い水田で、湖水時代に わたる広大な丘陵地帯がある。 西七、八十間、南北百間以上に 金木町の西端に高屋敷という東 り、その後天正年間(二百八十 所がある。 金城にははじめ金木弾正忠がお るが今なおその跡の残つている 立てられ、土塁も取除かれてい

うし、東は冷水(ひやみず)と は湖水に突出した崎であつたろ 用して寝とし、西は 年ばかり前)に対馬右衛門太郎

るので、この方

間の源を掘つて 占め、ありし音を偲ばせている その子孫である現戸主今五郎 という豪族が住むようになり、 五郎氏宅附近、凸版=高屋敷內 【写真=高屋敷の現戸主津島今

型えた要害地で **三氢を築いて**図 の▲印が写真の位置】

うに成績があがらないのでなか 支配されるうえ税収入も思うよ るのですが、資材や天候などに 補修には十分留意してやつてい 部分がこわれているので、その

なか進まず、申訳ないと思つて

り。降馬前に全力を向けた一

現在は館跡にズ

応えるべく、さらに第一次分とし よう計画をすすめている。なお丁 て坂の下十文字附近まで延長する 負担している。

役場庁舎を増改築

【写真=駅通りの改修舗装工事】

となつて、二十九年度以来農地の 年度をもつて一応終了すること

なお三十年度までの実施状況の概 実施地域 藍田、神原、 1100回步 川倉地区の耕地

交換分合に理解を 本年度は二百六十町歩

実施面積

二六〇町歩

金木地区歷業委員会(会長中谷与 地交換分合は三十年度で終了し 層 四二万円 嘉瀬及び喜良市地区の歴|願に依り職を解く(七・三一)

助役 収入役

三王一或男

伊丸岡勘二

目 標額を突破 十七万八千余円集る

> 町長職務代理者に指定する(九・ 総務課長 小野 四郎 願に依り職を解く (八・三二)

三上雪

日赤募金 十七万八千三百三十七円が を一万四千百三十七円を超 運動は、五月から八月に 月末現在で割当額の十六 一百円(但し長宮部落分は 不年度の日赤社費の募金 かけて展開されたが、八 臨時嘱託を命ずる、総務課勤務を 命ずる(九・一)

臨時嘱託を命ずる、出納室動務を 命ずる(九・一) 喜良市国保見習智護婦を命ずる 当口 鈴叶

人事異

収入後職務代理を命ずる(六・1一 農林商工課長 西沢小市郎

実施地域 浮洲、菅原、玉水

、三十年度

喜良市診療所 岡田 春子

降雪期前に全地域を もで協力のほどをお願いします いと考えていますから、何分と 【写真=町道の補修狀況】

町道補修の本年度予算は百六十万

しているが、現在補修した一

計七十五万円となつている。 分は各地区とも四割頭を実施し、

白川建設課長の話 町道はその大

町道の補修に全力

口動態 昭和31.8.31現在 世 帯 2,857 人 口 16,383 出生 22 八月中の異動 死亡 15 転入 転出



がついて

在 い見通し よび議会議員各位の御指導と御協 にあるのですから、町民の皆様お い見通し よび議会議員各位の御指導と御協 いと思つ一手算の編成替、税収の確保、計画の 一えています。 力を仰ぎ、離関を突破したいと考

113

4

5

公選制であった敦管委員は法が改正されたので、九月中には議会の同意を得て町長が任 議会に諮り十月一日発足

命し、十月一日から新発足しなければならないことになつているが、その教育委員会法

ではどうして公選制を廃止したの一あるいは選挙運動を好まないため 方議会の同意を得て五名の委員を ラたが、

今後は地方公共団体(府 めに、立候補できないとか(県教 立派な人物でありながら、組織と 育委員の場合はことにそうだが)

来は、教育委員は公選、つまり一かというと、選挙ということにな

公選によつて得られない欠点があ 教育委員に立候補しないという うに、必ずしも立派な教育委員が

政争が教育の分野に持ち込まれる 互いに感情的対立があることなど 公選によつて出て来たところから われるように、村長も教育委員も た俗に村に二人の村長がいるとい

*資行政の調和を欠くという実例

こうした実例を勘案して、数膏委 しも、それは住民の直接選挙によ かえたのだが、任命制といつ

つて選ばれた地方公共団体の長が一これまた同じく住民の公選によつ 金木町商工会では八月二十四、五、六の三日間にわたつて商工 て 賑

出

ど多彩な行事で人気を呼び、通行止めなどする賑わいを呈し 祭を開催したが、武者行列、仮装行列、ミス西北コンテストな

民はその教育委員が適当でないと せることができる。その上また住 公正な住民の意思を十分に反映さ

することのないように、中正に運 前に述べたように、一党一派に偏 の中で、何パーセント編集者の御

があるでしよう。中には営利新聞

身に関係のあることばかりなのでそんなことは出来ぬとおつしやる す。これはどうしても編集部の方 なら賞品集めの方は小生が引受け

において、一人でも多ても、要は金木町民のためですか

(金米 おかめ八旦)

(詩人) 一から金木商工会の手で発売される

予定 (三五〇円—四〇〇円位、第

一次三百枚)

然し、 目を通せばど れもみな自 です。編集の方は公務員の手前、

ぬ御苦労のある事と拝察してお 編集者の御苦 るとき、 『金木だより』 をいつ も拝見す

公選では得られなかつた立派な数 こうした点から、任命側によつて らの教育委員による教育行政は、

た来たかりなんて、ろくに読みも

考えるときは解職を請求する権利

然し無償で配布をうけている町民

のですから、

あるいは大して興味 品の出所は、これまた宣伝好きの こ」は営利紙ではない、ズでも載せたらどうでしよう。賞

商人の商魂を利用して出させるの

労が水のあわです。

能を利用して、簡単な懸賞付クイ

れば多額の費用と、

がないかも知れません。

【写真―巴武者行列印車上での踊り】

小唄、音頭 の入選決る せぬ人が相当あるのではないでし く読ませるよう、より以上の御苦 ら…。

金木町では新金木音頭、金木小唄|起氏に選出を依頼した結果次の 募作品は三十二篇に達した。応募 の歌詞を広く募集したところ、応 からも投稿されてきたが、これを 藤田(田原)永沢 編が入選と決定した。

コロムビア専属作詞家、石本美由・一、金木小唄

○ 選 (二編) 新金木音頭 五所川原市東町

目から耳からの直接的な学習指導:策を講じたい。 (五農高數論)

)の両氏 一、金米小唄 大蔵町

大江 虹介

『新金木音頭』神楽坂玉枝、村岡

『金木小唄』コロンビア・ローズ

一マス選歌詞次の通り

新金木音頭

麗田 桂三

石本美由起 上原げんと

補作指

十九天

永沢 与助一よつてレコードに吹込み、今月末 町出身の上原げんと氏に依頼し、 けも出来ている。 次のコロムビア歌手に している。踊りの振付 (東京)

Accessed House of Days





小石流れて木の葉コ沈む

てきたととは不当に嬉しいことで 実させ、高め、豊かにしてゆく場 不的規定に終らせぬようにつとめ め可能な限り、装飾的な単なる訓 『私達の学校』という自覚が見え 学校は個性を生かす場所 生徒の生活経験の領域を広めるた

生徒代表議会

〇…町のお母さんたちは、この場所よりも、もつと近い町の中

く強いびきくの場所にもなつているらし

〇…これは金木町母親クラブが~子供たちによい遊び場を~と提

今のところ第二保育所(金小内)の遊び場にもなつている。

ここがその児童遊園地だが、まだ名前がつけられてないようだ

唱したのがキツカケで造られたものだ。だが夜には若い人達の

うな環境はわれわれりおとなりにもったくさんりほしいもの にもったくさん。の遊園地がほしいといって目下その適地と子 生徒代表議会はホーム・ルームか

> が学校内外での生活活動に民主的 会委員長がこれに当り、生徒自身 学校長が行い、会議の議長は生徒

◇文藝クラブ

功を奏した一カ年であつた。

応募した数は百余を超え、特選、

我が校の文化活動

(四)

クラブ活

いる。放課後一齊にクラブ毎に分 室という分類を持ち、各クラブに はそれぞれ指導教師が配置されて クラブ活動の種類は、陸上、野球

特別活動で眞理を

して、生徒自身の欲求や興味から:新しい教育の原理である。

子供たちのよい

遊び場

心の詰込み的、圧制的な方法を排

詰込みはダメ、自発的な学習を 出発して、自発的、活動的、経験

的に、あるいは行動によつて学習

させる方法をとろうとすることは

ある。クラブ役員は、適当な人物 れて行われるが、教師の指導が常 が承認をあたえる方法を持続して

視聴覚教育を地域にも

から一名ずつ選出された委員によ、三級三十七名にのぼつている。 日頃の訓練が実を結び、二級二名:『テープ・レコーダー』『幻灯機お

リーン』『カメラ』『校内放送機』

約六〇%の入選率を示し、非常に で、今後十分に期待してよいこと を通して『必要な時に必要な刺激 中学時代は心の動搖が著しい時 中学校が誕生して十年になるが 正しい指導者を心から求めている その他の各クラブでも生徒の正し その十周年記念事業の一つとして を…』という教育方法を念頭にお ある。しかも内心、真の理解者 い発達を助長しようと日夜意欲し ような視聴覚数具を整えることが よびスライドニデーライト・スク

> 野良の仕事も一段落さ **芦野ざくらは嫁コの桜ヨー** 春にうかれて化粧する えびす笑顔で花見酒

ニ、ハアー ここは北郷お米の出どこヨー 嘉瀬と金木の間の川コ (囃)エーソレ 奴、德助ひと踊り エーソレ 稼ぎやナ

三、ハアー 家内安全火の用心 石コ積み積みものを言う の川原のお地蔵まつりヨー

溶ける根雲に 鶯啼いて 丸い心で暮しやんせ 木小唄 春は絵巻の金木町 藤田 桂三 作詞 石本美由起 補作

パツトソレソレヨイサノサイ 可要いあの娘は絵日傘さして ひと眼子両 自慢のさくら 上と下との一両(ふた)町学え 日毎伸びゆく 警覧ぶり 夢の芦野湖 花の幕 恋のポートにや離と乗る

労と御努力をお願いいたします。 参考までに……

興味をもたれる

とに出しやばつたようですが、御 味をそえて下さい。また人間の本 小生の提案を申上げますと、まこ あまり上品にお高くとまらず、興